
 

Compte-rendu de la 107e réunion publique 
tenue le lundi 14 mars 2011, 

de 19h00 à 21h40, à l’école W.-A.-Losier, à Tracadie-Sheila 
 
 

 
 
 

PRÉSENCES  ABSENCES  

 

MEMBRES DU CONSEIL D'ÉDUCATION 
Marcel Basque  
Roger Boudreau  
Annie Chiasson-Doiron 
Line Collin    
Julie Haché 
Jason Godin 
Gilmond Larocque 
Gérard Robichaud 
Odette Robichaud 
 

  
Gilles Gagné (abs. motivée) 
Marc-Alphonse Leclair (abs. motivée) 
 
 
Poste vacant – sous-district 3 

PERSONNEL DU DISTRICT 9    Absences    
Claude Giroux, directeur général Robert Roy-Boudreau, dir. de l’éducation 
Gina Benoit St-Pierre, dir. services adm. & financiers 
Carole Raymond, directrice des ressources humaines     

PUBLIC     
(43) membres du public  

  

 
1. OUVERTURE DE LA RÉUNION PUBLIQUE 

Le président, monsieur Gérard Robichaud, ouvre la réunion à 19h00, explique le 
déroulement de la soirée et une décision est prise pour que la parole au public soit 
ramené à la fin, après les questions du Conseil.  
 

2. VÉRIFICATION DU QUORUM ET DES ABSENCES 
Neuf (9) membres sont présents, deux conseillers ont motivé leur absence.  Un 
poste est vacant au sous-district 3.  
 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

14-03-567    Proposé par Roger Boudreau,  dûment appuyé de Gilmond Larocque, 
QUE l’ordre du jour soit accepté avec le point 4-« Parole au public » reporté au 
numéro 13. 
       Proposition adoptée à l’unanimité 
 
 

 

 
 

4. PRÉSENTATION – « Les bienfaits de l’activ té physique » i 
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une présentation sur l’éducation et 

nd des 

ue peut être fait par n’importe qui.     
out.  Elle 

 
5. CTURE ET ADOPTION DU COMPTE-RENDU DU 7 FÉVRIER 2011 

4-03-568

5.1  Madame Fran Harris, agente pédagogique provinciale,  fait 
l’activité physique.  Premièrement elle explique ce qu’est un programme d’études.  C’est un ensemble 
pédagogique qui reflète les besoins et les valeurs de la société.  Elle présente les influences du 
programme, les approches pédagogiques, la flexibilité dans le programme.  Normalement, ça pre
spécialistes pour enseigner l’éducation physique.  
L’activité physique, c’est bouger…. L’activité physiq
Au Nouveau-Brunswick, on a des spécialistes dans nos salles de classe francophones part
félicite particulièrement le District 9.   Finalement Madame Harris répond aux questions des 
conseillers et conseillères scolaires.  
 
  
LE
 
1  Proposé par Roger Boudreau, appuyé de Jason Godin,  

. 

        Proposition adoptée à l’unanimité 

 UESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 7 FÉVRIER 2011 
sley  

 
 Un 

us 

x 

.2  Présentation sur ce qui se fait en éducation physique (O. Benoit) 
asse le 

.3  Stationnement de l’école La Ruche – Vérification des nouvelles données fournies 

adame Gina est retourné auprès de Ron White pour voir ce que ça nécessitait.  On a 
ire 

QUE le compte-rendu du 7 février 2011 soit adopté tel que présenté
 
 
 
 

6. Q
6.1  Vérification du taux de radon au 2e étage de l’école Landre-LeGre
Madame Gina répond que le District est retourné voir ce qui avait été fait comme 
échantillonnage et informe que 4 échantillons ont été relevés au 2e niveau.  C’est un
processus encadré par le MÉNB et le département d’approvisionnement et services. 
rapport émis par le MÉNB donne des résultats concluants selon les normes de Santé 
Canada.   Dans ce local, 2 différentes mesures ressortaient, et les experts sont reven
avec une machine ponctuelle directement à l’école.  Gina a entré en communication avec 
monsieur Ron White du MÉNB qui lui confirme, par exemple, que dans le local 108, le tau
est inférieur à 200 bqm3 comme le suggère Santé Canada.   C’est commun d’en faire moins 
au 2e étage.  Si d’autres lectures sont nécessaires, on peut en faire une recommandation.  
 
6
La présentation de madame Harris sera envoyée à Ola Benoit pour qu’il en f
visionnement. 
 
6
par le conseiller Marcel Basque nécessitant 140 places de stationnement 
 
M
ressorti à nouveau la définition de la province.  M .Ron nous a donné un chiffre qui va fa
partie du rapport des nouvelles normes de la province.  Encore une fois, le nombre de 
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 le 

. Gérard Robichaud demande qu’une discussion soit tenue entre Marcel Basque et 

.4  Rapport du nombre d’élèves ayant obtenu 25 crédits et qui n’ont pas retourné au 

orme le conseiller Basque qu’il y a présentement 66 élèves 

 ORRESPONDANCE 
 Jody Carr lui soumettant le nom de quatre (4) personnes 

S 
 du directeur général  

nseil et énumère les activités auxquelles il a 

Rencontré le ministre de l’éducation et son équipe, les 4 et 5 février 2011 pour discuter, 

les le 8 février à Paquetville; 

s le 21 février rencontre avec le sous-ministre et le ministre au sujet du plan de 

 3 mars avec 2 membres du CPAÉ de l’école l’Amitié au sujet du processus 

trict, pour travailler en 

.2  Rapport du président du CED, monsieur Gérard Robichaud.   
rticipé :   

places (61) était suffisant.  Madame Gina dit au conseiller Basque qu’elle aimerait avoir
détail où il prend ses données.   
 
M
madame Gina Benoit St-Pierre à ce sujet.  
 
6
2e semestre (M. Basque) 
Monsieur Claude Giroux inf
concernés.   
 
 

7. C
7.1  Lettre au ministre
intéressées par le poste de conseiller(ère) scolaire au sous-district 3. 
 
 

8. RAPPORT
 8.1  Rapport
Monsieur Giroux fait son rapport au Co
participé le mois précédent.     
 
- 
entre autres, du budget 2011-2012, à Fredericton;  
- Réunion de gestion avec les directions d’éco
- Rencontre pour le PSI le 21 février à Néguac, pour l’avancement de ce projet; 
- Entrevue très positive avec Radio-Canada, au sujet des fermetures d’écoles, le 21 
février; 
- Toujour
concertation; 
- Rencontre le
de concertation, pour assurer celles-ci de l’appui du District Scolaire 9; 
- Téléconférence du RNDGÉ sur l’axe des ressources humaines;  
- À titre d’information, madame Ginette Duguay revient dans le dis
particulier sur deux dossiers : la nouvelle approche à la maternelle, soit les apprentissages 
par les arts et/ou le jeu, et l’ajout de CIP pour favoriser la transition de la famille à la 
maternelle. Projet à l’essai à l’école Sr-St-Alexandre.  
 
8
Son rapport complet est sur le site.   Parmi les activités auxquelles il a pa
-participation au GACEF  



Compte-rendu de la 107e réunion du CED tenue le lundi 14 mars 2011   (Page 4 de 6)   

voir une rencontre financée par la FCENB et le MÉNB pour de 

é aires pour l’an prochain à voir si on va avoir les 

 le ministre et plusieurs sujets vont être discutés dont 

 

.3.1  Budget du CED au 25 février 2011 

épenses à réclamer soient faites avant le 31 mars 2011. 
get 

.3.2  Rapport financier détaillé 2010-2011 
 $ 

ection budgétaire :  59 775 846 $ 

.4  Rapport de Gilmond Larocque – Conseil d’administration de la FCÉNB 

9. POLITIQUES 
.10 – Embauche, rémunération et avantages sociaux 

4-03-569

- En fin de semaine,  il va y a
la formation sur la méthode Carver.  
- Un défi, c’est les compressions budg t
compressions budgétaires de 2%.  
- En avril, on va avoir le forum avec
le budget, l’inclusion scolaire, les normes de construction, présentation aux conseillers et 
conseillères scolaires, réussite scolaire, douance, services intégrés et services externes.  
Les discussions à cette réunion seront partagées lors d’une prochaine réunion. 
Le président dit qu’il ne sera certes pas facile de faire avec les décisions qui devront être 
prises.  Il remercie les conseillers autour de la table, pour leur temps donné 
bénévolement.  
 
8.3  Rapports financiers 

 
8
Dépenses au 25 février -  48 280$ 
Balance   -  11 610$.     
Un rappel pour que les d
Les dépenses pour les concertations seront prises à partir du surplus dans le bud
du conseil s’il y a.   
 
8
Net budgétaire au 31 janvier 2011 :  59 775 962
Dépenses basées sur les dépenses réelles et la proj
Budget balancé avec un léger surplus de 116 $.    
 
8
Monsieur Gilmond remet son rapport. 
 
 

9.1  Politique 3
 
1   Proposé par Gilmond Larocque, appuyé de  Line Collin,  

x, soit 

s 

QUE la politique 3.10 – Embauche, rémunération et avantages sociau
acceptée avec les changements suivants au point 3.10.2 « ne permet pas une 
rémunération ou des avantages sociaux qui vont au-delà de ce qui est établi par le
conventions collectives, les Lois, les règlements ou les politiques sans avoir reçu 
l’approbation du Conseil d’éducation. à moins que la direction générale éprouve 
difficultés à attirer ou recruter des candidats qualifiés.  Lorsqu’il y aura 
dérogation de la politique, ce sera rapporté au Conseil sous forme d’un rap

des 

port 
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tion adoptée à l’unanimité 

.2  Politique 3.11 

mensuel.  
  
        Proposi
 
9
14-03-570   Propos
QUE la politique 3.11 – Fermeture d’une école soit acceptée avec le
suivants :   
3.11.1  (4e p
des enfants inscrits à l’école dont la fermeture est envisagée sont d’accords avec la fermeture (c’est-à-
dire les parents des enfants qui fréquentent actuellement l’école et les parents des enfants qui 
fréquenteront l’école l’année suivante)   
3.11.3  (1re puce)  enlever tout le re

plus de deux niveaux scolaires avec un enseignant)   
 
 
 
 

10. EXAMEN DES LIMITES DES SOUS-DISTRICTS

é par Line Collin, appuyée de Gilmond Larocque 
s changements 

uce)  enlever tout le contenu de la 4e puce (la majorité (50% + 1) des parents 

 contenue de la 1  puce (une classe multiprogramme de 

       Proposition adoptée à l’unanimité 

 

14-03-571
 

   
E le ministre de l’éducation et du Développement de la petite enfance 

uyé de Marcel Basque,  
s propositions suivantes 

 Landry Office et Maltempec  est placée dans le sous-district 6 -  

uel. 

Office et Maltempec) 

régions sont ajoutées au sous-district 9 sauf les régions de Val-

à-Tom, 

meau et Tracadie Beach) 

      Proposition adoptée à l’unanimité 

ette demande est faite à tous les quatre (4) ans, et ça ne réduit pas le nombre de 

ATTENDU QU
demande au Conseil de lui faire parvenir ses suggestions concernant la modification 
aux limites des sous-districts,     
Proposé par Roger Boudreau, app
QU’UNE lettre soit envoyée au ministre Jody Carr avec le
de modifications aux limites des sous-districts :  
Le sous-district 1  demeure tel quel. 
Les sous-districts 2 et 3, la limite de
Évangéline et Pokemouche seraient inclues dans le sous-district 2, ce qui élimine donc le sous-district 3. 
Le sous-district 3 est éliminé.   
Le sous-district 4  demeure tel q
Le sous-district 5  demeure tel quel. 
Le sous-district 6   (Ajout de Landry 
Le sous-district 7 demeure tel quel 
Le sous-district 8 est éliminé.  (Ces 
Comeau, Pointe des Robichaud et Tracadie Beach qui seront ajoutées dans le sous-district 10) 
Le sous-district 9 ( Ajout de Alderwood, Benoit, Gauvreau, Haut-Shiela, Petit-Tracadie, Pointe-
Rivière-à-la-Truite, Saint-Irénée, Saint-Pons, Saumarez) 
Le sous district 10  )Ajout de Pointe des Robichaud, Val-Co
 
 
 
C
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11. INFORMATIONS DIVERSES 
s au cours du mois dernier est remise aux membres à 

12. QUESTIONS DES MEMBRES DU CONSEIL D’ÉDUCATION 
fichage du poste de 

PAROLE AU PUBLIC 
 à la réunion ont la chance de s’exprimer et de faire part de 

 parents, 

14. EVÉE DE LA RÉUNION 
à 21h40.   

_________  ____________________________  

conseillers, ça réduit simplement le nombre de sous-districts. 
 
 

 Une copie de diverses publication
titre d’information. 
 
 

 
Les membres du Conseil s’expriment.  Un conseiller questionne l’af
mentor en éducation physique paru cette semaine et une conseillère le processus de 
continuation des concertations. 
 

13. 
Les personnes présentes
leurs préoccupations.   La plupart des préoccupations et des questions porte sur les 
bâtiments, les coûts de fonctionnement et les services aux élèves des écoles 
concernées par les concertations. Le congé des Fêtes a été soulevé.  Selon des
ce congé était trop rapproché de Noël.  Les parents sont informés que le calendrier 
scolaire relève directement du MÉNB.    
 
 
L
La levée de réunion se fait 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

________________
Gérard Robichaud, président   Claude Giroux, secrétaire du Conseil 


